

# Activos

CALI

## Lluvia de ofertas en la U

**Las universidades caleñas compiten con planes de financiación para atraer nuevos clientes. Becas, estímulos y descuentos están a la orden del día.**

Por: Yaira Arroyave Monsalve  
Redactora de El País

**P**ara muchos jóvenes, el sueño de entrar a la universidad se convierte en una pesadilla. Y no precisamente por la indecisión de estudiar medicina o finanzas internacionales. Tampoco por escoger la institución educativa ideal. El problema casi siempre es de plata.

La situación afecta especialmente a muchachos de estratos 1, 2 y 3 que quieren estudiar, que cuentan con un alto nivel académico, pero que no tienen como pagar un semestre universitario, cuyo precio puede llegar a alcanzar casi \$3'800.000, o incluso más, dependiendo del programa y la institución.

Teniendo en cuenta estos antecedentes, las universidades de la ciudad se dieron a la tarea de crear programas especiales de financiación. Y ahora la 'pelea' en el mercado universitario por atraer nuevos clientes se libra con precios.

Las ofertas para los nuevos estudiantes abundan. Ya no sólo se trata de los tradicionales créditos del Icesf, que se pagan una vez concluida la carrera.

**Los estudiantes pueden tomar préstamos directos de las universidades, o también con entidades financieras, y pagar su semestre en dos o hasta en cinco cuotas, con intereses mensuales que van desde el 1,7% hasta el 2,5%.**

También pueden usar cheques posfechados y tarjetas de crédito, y recibir descuentos que oscilan entre el 3% y el 10% por pronto pago de la matrícula.

### Becas para todos

La Universidad Icesi ofrece un amplio programa de becas. La 'beca a la excelencia' premia a los primeros 20 puestos del Icesf a nivel nacional. Los estudiantes que ocuparon del puesto 1 al 10 tienen el 75% de descuento en la matrícula para primer semestre y del 25% para el resto de la carrera. Y los que quedaron entre el puesto 11 y el 20 reciben descuento de 50% para primer semestre y de 15% para el resto.

La otra alternativa es la 'beca Icesf', dedicada a los estudiantes de alto rendimiento residentes en estratos 1 y 2. Esta modalidad les ofrece el 25% de descuento en toda la carrera si están afiliados al Sisben, y de 35% si no lo están. La beca también otorga almuerzos para el estudiante por todo el periodo educativo y un auxilio mensual en efectivo.

Estos estudiantes deben pagar el resto de sus carreras por medio de un crédito en el Icesf.

A lo anterior se suman becas institucionales que ofrecen empresas como Gillette, Price Waterhouse, Ernst & Young, Grouwe, Pony Malta, la W. Disney, Gases de Occidente, Jaime H. Cárdenas y Fundación Belcorp. Estas patrocinan la carrera de algunos de sus trabajadores o de ganadores de concursos que ellos mismos realizan.

La Universidad Santiago de Cali, donde las carreras pueden costar desde \$400.000 hasta \$500.000, ofrece auxilios en el pago de la matrícula cuando los estudiantes ganan concursos y tor-

### Más accidentes

#### ASEGURADORAS PAGARON MÁS

Según Fasecolda, en el 2007 las compañías de seguros desembolsaron por cada accidente de tránsito en promedio \$1,8 millones para atender a las víctimas.

- COLPRENSA



**Métodos.** El crédito directo de la Universidad Icesf financia el 50% de la matrícula, que se debe pagar en cinco cuotas mensuales.

neos deportivos, de cultura e investigación representado al alma máter.

A las instituciones clínicas donde los estudiantes hacen sus prácticas, la universidad les da un expo para que sus empleados puedan cursar sus pregrados. Asimismo, ofrece descuentos para los trabajadores de la universidad y para los hijos de los profesores.

De igual forma, la USC ofrece el 10% para padres, hijos, hermanos o esposos que estudien en la universidad. Igual para los socios de Coomeva, para los trabajadores del Ipec y de la Sociedad Portuaria.

### Otras alternativas.

En la San Buenaventura también se ofrecen importantes alivios en el costo de las matrículas. Gloria Patricia Librero, representante del área financiera de la universidad, asegura que "en parte, los descuentos y las becas se otorgan por cumplir una labor social con la región, permitiéndole a los jóvenes fácil acceso a la educación". Sin embargo, cree que tam-

bien es la forma en que las universidades tratan de que los jóvenes se mantengan dentro de la institución.

**COMMAN NIETO,**  
Director de comunicaciones de la Universidad Icesf

El mercado actual está pidiendo financiación y varios métodos de pago y las universidades se están acomodando a eso."

**GRACIELA VILLALBA,**  
Directora de comunicaciones de la Universidad Santiago de Cali

bién es la forma en que las universidades tratan de que los jóvenes se mantengan dentro de la institución.

La San Buenaventura tiene becas del 100% por reconocimiento académico para el mejor promedio de cada carrera. Además, un apoyo del 25% del valor de la matrícula para los estudiantes de estratos 1, 2 y 3 que tengan crédito con el Icesf, y beneficios económicos redimensionables en el costo del semestre para los estudiantes que participen en proyectos académicos y de investigación.

La universidad Javeriana no se queda atrás, pues otorga exoneraciones de matrícula para los alumnos más destacados

**40%**  
de los estudiantes  
del Icesf tienen  
alguna modalidad  
de financiación y  
crédito.

**16**  
programas de  
pregrado tiene la  
Universidad  
Javeriana

**60%**  
de los estudiantes  
de la Universidad  
Santiago de  
Cali pagan la  
matrícula de  
contado.

en el Icesf y en el promedio del bachillerato, y otorga una beca para cada semestre y entrega una cuota para cada carrera del 100% para el primer semestre y de 75% para los otros si el estudiante mantiene el nivel académico.

Asimismo, los estudiantes entre primero y penúltimo semestre participan por el mejor promedio por el que se les entrega el 50% de la matrícula y el 25% para el segundo lugar. Los estudiantes de ingeniería pueden aplicar para cursar los dos últimos semestres en el Politécnico de Turín, en Italia, y la universidad les financia uno de ellos.

"El objetivo es ofrecerle posibilidades de estudio a todos los jóvenes sin importar el estrato social al que pertenezcan", explica Adriana Reina, directora de Promoción Institucional de la Javeriana.

Por otro lado, en la Universidad Autónoma de Occidente, el 30% de la población estudiantil se beneficia con créditos directos de la institución. Además, existen descuentos por tener familiares en primer grado de consanguinidad estudiando en la universidad y también por convenios con entidades como el Icesf, Coomeva, Carvajal S.A. y Confandi.

La UAO otorga semestralmente el premio 'Excelencia Académica' a los estudiantes de segundo semestre en adelante que obtengan el mejor promedio académico y el premio 'Excelencia Universidad Autónoma de Occidente', con el que exalta el buen rendimiento académico de los estudiantes de grado once de colegios del suroriente colombiano, otorgándoles una beca de 100% para el primer semestre.

Finalmente, el Programa Pilos ofrece apoyo socioeconómico y de financiación a largo plazo que permite, teniendo como condición la excelencia académica, el ingreso de estudiantes a primer semestre y el sostenimiento de los mismos en la Universidad, a través de su vinculación a monitorías en las diferentes dependencias.